

3-1910

Chile Evangelico, Vol 1, No 25; Mar 1910

Editor la revista

Follow this and additional works at: http://digitalshowcase.oru.edu/chile_egan_09-10

 Part of the [Christian Denominations and Sects Commons](#), [Christianity Commons](#), [History of Christianity Commons](#), [Latin American Languages and Societies Commons](#), [Missions and World Christianity Commons](#), and the [New Religious Movements Commons](#)

Recommended Citation

Editor la revista, "Chile Evangelico, Vol 1, No 25; Mar 1910" (1910). *Chile Evangelico (1909–1910)*. 12.
http://digitalshowcase.oru.edu/chile_egan_09-10/12

This Periodical is brought to you for free and open access by the Chilean Pentecostal Periodicals, 1909–1983 at Digital Showcase. It has been accepted for inclusion in Chile Evangelico (1909–1910) by an authorized administrator of Digital Showcase. For more information, please contact mroberts@oru.edu.

La Primera Iglesia de Santiago

Es nuestro deseo hacer notorio á todas las iglesias de Chile y muy especialmente á todos los santos en Cristo Jesús, los acuerdos que esta nuestra Iglesia ha tomado en vista de la actitud adoptada por el cuerpo eclesiástico de la Iglesia Metodista Episcopal, en la conferencia anual celebrada en el mes pasado del año en curso, en la ciudad de Valparaiso.

Desde el momento de nuestra desinteligencia y separación de los pastores hemos estado aguardando pacientemente que algún acuerdo ó arreglo en amor nos hiciera volver á nuestra Iglesia, que habíamos dejado con pena y que no queríamos abandonar solamente por la política egereida por algunos pastores.

Hoy toda esperanza de arreglo ha desaparecido con el resultado de la conferencia anual.

En ella el último hilo de unión ha sido roto con la declaración solemne hecha por el Rev. Obispo Frank Bristol y estampada en las actas, diciendo: «Es absolutamente anti-metodista y contraria á las Santas Escrituras toda creencia de que el Bautismo del Espíritu Santo sea acompañado de manifestaciones de profecías, visiones, sueños, variedad de lenguas, sanidades etc.»

Esta declaración nos deja separados tanto como el oriente está del occidente.

No es nuestro ánimo entrar á analizar esta declaración, sino manifestar claramente los acuerdos tomados por esta Iglesia en la sesión de Febrero 15 del actual.

Acuerdos: La junta oficial de la primera Iglesia, compuesta de los hermanos Faustino Contreras, Guillermo Toro, Laura Contreras, Emilio Contreras, Ernesto Toro, Gregorio Navarro, M. de Farías y Francisco Fernández declara solemnemente delante de Dios y nuestros hermanos disueltos los vínculos eclesiásticos que unían á esta Iglesia con la Iglesia Metodista Episcopal, quedando al mismo tiempo constituida como *Iglesia Metodista Nacional*.

En seguida se echaron las bases de una nueva organización, quedando la junta oficial formada del modo siguiente:

4 EXHORTADORES:

FAUSTINO CONTRERAS
Guillermo Toro

GREGORIO NAVARRO
Emilio Contreras

9 ECÓNOMOS

Laura Contreras
Ernesto Toro
María de Farías
Juan Urtubia
Serapio Acuña
Francisco Fernández
Eliseo Jara
María de Ruz
Zenón Navia

9 GUÍAS DE CLASES

Rafael Delgado
Victoriano Riquelme
Marcos Norambuena
Francisco Fernández
Eliseo Jara
Eustaquio Cerda
Lorenzo Ruz
Manuel García
F. Farías

Con un total de veintes Oficiales, constituidos como sigue:

Un presidente, elegido por tres meses de entre los exhortadores, para la dirección oficial de la Iglesia, un tesorero y un secretario contador.

Este primer periodo, hasta Mayo, estará regido como sigue:

Presidente: Faustino Contreras
Tesorera: Amelia Fernández
Secretaria-cont: Laura Contreras

La Iglesia estará dividida en siete clases con sus guías y ecónomos correspondientes:

	Clase N.º 1	Guía, Ecónomo,	Rafael Delgado María de Farías
	Clase N.º 2	Guía, Ecónomo,	Victoriano Riquelme Ernesto Toro
	Clase N.º 3	Guía, Ecónomo,	Marcos Norambuena Juan Urtubia
(Santa Lucía)	Clase N.º 4	Guía, Ecónomo,	Ejidio Muñoz Serapio Acuña
	Clase N.º 5	Guía y Ecónomo,	Francisco Fernández
(Paine)	Clase N.º 6	Guía y Ecónomo,	Eliseo Jara
(San Francisco)	Clase N.º 7	Guía, Ecónomo,	Eustaquio Cerda Eliseo Jara

Además, la mesa dió licencia de exhortador al hermano Gregorio Navarro, que no lo era, aprobó el carácter de sus nuevos guías de clases y de cinco ecónomos.

También tuvimos oportunidad para recibir públicamente á más de cuarenta nuevos hermanos conforme al rito de la Iglesia en calidad de miembros probandos.

Tomaremos pronto dos nuevos locales de predicación, por lo menos, y con esto esperamos que la obra alcanzará nuevos horizontes ahora que toda preocupación ha pasado. Libres ya de toda preocupación interior, nos iremos de lleno, con todas nuestras fuerzas, á la evangelización del mundo.

El Dios nuestro nos bendice en abundancia en nuestros esfuerzos preparando los corazones y dando poder á los obreros.

LA JUNTA OFICIAL

SIMON ¿ME AMAS?

JUAN 21:15-17

Esta pregunta amorosa y tierna de Jesús, dirigida á Pedro, y reiterada por tres veces, ha pasado de año en año y de siglo en siglo á travez de la historia del mundo cristiano extendiéndose por la tierra hasta llegar á sus confines.

La palabra de Dios es eterna, y esta pregunta seguirá oyéndose en cada hombre, hasta la consumación de los siglos.

«Simón, hijo de Jonás, ¿me amas?»

Y por tres veces Pedro respondió. «Si, Señor, tú sabes que te amo.»

¡Ah! Pedro, apóstol entusiasta

do que Jesús selló con la suya su amor por tí.

Ahora bien, mis hermanos amados, todos los que leéis esa insistente pregunta de Jesús: «Simón ¿me amas?», ¿estáis preparados para contestar como él; Si, Señor, tú sabes que te amo?

Pero antes de que contestéis esa pregunta ¿podréis decir, primero, cual es el alcance de ella? Sabéis que esa pregunta encierra muchas otras? Es necesario descomponerla para contestar con verdad á Jesús.

Si me amas ¿estás dispuesto á sacrificar te por mi causa? ¿Estás

yo para ti mismo, un consueño para tu vida y un sostén para que tú pudieras, recordando sus preguntas y tu respuesta, entregar después tu cuerpo en sacrificio vivo por amor de aquel que con tanta insistencia te preguntaba: Simón, ¿me amas?

Si, Pedro debió recordar esta pregunta en los momentos supremo en que iba, camino del cadalso, á dar una prueba final y decisiva y por última vez, del amor que tenía á su Maestro. Es indudable que en esos momentos, más que nunca, comprendió el porqué de la insistencia de Jesús.

¡Ah! Pedro, apóstol ardiente y esforzado, en tu vida recordaste muchas veces que tres veces negaste á tu Maestro, pero ese recuerdo fué borrado cuando esas mismas tres veces contestaste: «Señor, tú sabes que te amo.» Tu vida demostró después que esas contestaciones fueren sinceras y que tu amor para el Maestro fué sellado con tu sangre, del mismo modo

mi amor no es un mero sentimiento del corazón, el amor no es el conjunto de hermosas palabras; no, el amor es el conjunto de hechos, de sacrificios, de privaciones, de sufrimientos, de ignominia, de abnegación hacia la persona ó doctrina objeto de nuestro amor; el amor es una absoluta negación de sí mismo y consagración hacia el blanco de este sentimiento; es el suicidio personal para resucitar en el amado, como Pablo, cuando dice: *no vivo yo, mas vive Cristo en mí.*

Este amor es el que Jesús exigió de Pedro, este amor es el que exige también de tí, mi hermano, y ahora que sabes cuanto encierra la pregunta de Jesús: Simón, ¿me amas? ¿estás, tú, dispuesto para contestar con Pedro: «Señor, tú sabes que te amo?»

Contéstalo con tu vida á Jesús mismo, contéstale en tu trabajo, en la calle, en tu casa y en todas partes: «Señor, tú sabes que te amo.»

ENRIQUE KOPPMANN

PROVINCIAS.

VALPARAISO

Mi querido hermano Koppmann:

La paz de nuestro Salvador Jesucristo sea sobre Vd. y todos los suyos.

En mi poder su grata fecha 21 del pasado y por ella me impongo que el pastor Rojas está en vía de mejoría. Yo sé que nuestro Padre Celestial lo va á sanar completamente por que *todo lo que pidiereis en mi nombre, creyendo, lo recibiréis.* ¡Gloria á Dios por sus promesas tan consoladoras!

Hermano, le dió á go de nuestra

Tenemos entre nosotros al hermano Calixto Escobar, de la iglesia del pastor Hoover de Valparaíso.

Viene á probar si puede establecer una industria nueva aquí en Concepción, la confección de muebles y útiles de mimbre y probablemente decidirá radicarse definitivamente aquí si encuentra donde proveerse de materia prima.

Le saludamos deseándole bendiciones del Señor.



Nuestro periódico

La reclusión de nuestro pastor ha motivado que la dirección de este periódico haya quedado interinamente á cargo de nuestro hermano Koppmann y como él no dispone de mucho tiempo, sería muy bien si nuestros hermanos de otras partes colaborasen en esta obra de bendición, enviando artículos ó noticias interesantes para su publicación.

La ayuda financiera reviste especial importancia y nuestros agentes y amigos están en situación de procurarla en la forma que ellos la entiendan mejor.

Conviene hacer la advertencia que el sostenimiento y publicación de este periódico se debe exclusivamente á la fuerza que el Señor nos comunica y esperamos únicamente en la promesa de que no seremos cargados con mas de lo que podemos llevar y que en el momento difícil nos llegará la ayuda que necesitamos para perseverar en la tarea que nos hemos impuesto.

Pedimos las oraciones de nuestros hermanos para que el Señor sostenga este instrumento de la verdad.



Casa pastoral

Ayer se ha cambiado el domicilio de la familia de nuestro pastor á la calle de Rozas No. 129, entre Hipólito Salas ó Ignacio Serrano.

AVISO A LAS IGLESIAS.

Ofrezco mis servicios para imprimir tratados, himnarios ó cualquiera clase de trabajos de tipografía, encuadernación ó rayado destinado á la obra, anticipando que procuraré la mayor corrección y limpieza en los trabajos y á un precio que cubra únicamente los gastos, para poner en funcionamiento el establecimiento de tipografía "La Igualdad al servicio del Señor.

Arturo Koppmann.

¿OSA alguno de vosotros, teniendo algo con otro, ir á juicio delante de los injustos y no delante de los santos?

¿O no sabéis que los santos han de juzgar al mundo? Y si el mundo ha de ser juzgado por vosotros, ¿sois indignos de juzgar cosas muy pequeñas?

¿O no sabéis que hemos de juzgar á los ángeles? cuánto más las cosas de este siglo?

Por tanto, si hubiereis de tener juicios de cosas de este siglo, ponded para juzgar á los que son de menor estima en la iglesia.

Para avergonzaros lo digo. ¿Pues qué, no hay entre vosotros sabio, ni aun uno que queda juzgar entre sus hermanos;

Si no qu' el hermano con el hermano pleitea en juicio, y esto ante los infieles?

Así que, por cierto es ya una falta en vosotros que tengáis pleitos entre vosotros mismos. ¿Por qué no sufrís antes la injuria? ¿por qué no sufrís antes ser defraudados?

Empero vosotros hacéis la injuria, y defraudáis, y esto á los hermanos.

¿No sabéis que los injustos no poseerán el reino de Dios? No erráis, que ni los fornicarios, ni los idólatras, ni los adúlteros, ni los aseminados, ni los que se echan con varones.

Ni los ladrones, ni los avaros, ni los borrachos, ni los maldicientes, ni los robadores, heredarán el reino de Dios.

Y esto eraís algunos: mas *ya* sois

lavados, mas *ya* sois santificados, mas *ya* sois justificados en el nombre del Señor Jesús, y por el Espíritu de nuestro Dios.

Todas las cosas me son licitas, mas no todas convienen: todas las cosas me son licitas, mas yo no me meteré debajo de potestad de nada.

Las viandas para el vientre, y el vientre para las viandas; empero y á él y á ellas deshará Dios. Mas el cuerpo no es para la fornicación, sino para el Señor, y el Señor para el cuerpo:

Y Dios que levantó al Señor, también á nosotros nos levantará con su poder.

¿No sabéis que vuestros cuerpos son miembros de Cristo? ¿Quitaré pues los miembros de Cristo, y los haré miembros de una ramera? Lejos sea.

¿O no sabéis que el que se junta con una ramera, es hecho con ella un cuerpo? porque serán, dice, los dos en una carne.

Empero el que se junta con el Señor, un espíritu es.

Huid la fornicación. Cualquier otro pecado que el hombre hiciere, fuera del cuerpo es; mas el que fornicica, contra su propio cuerpo peca.

¿O ignoráis que vuestro cuerpo es templo del Espíritu Santo, el cual está en vosotros, el cual tenéis de Dios, y que no sois vuestros?

Porque comprados sois por precio: gloria pues á Dios en vuestro cuerpo y en vuestro espíritu, los cuales son de Dios.

LAUTARO

Febrero 24 de 1910

Sra. Juana Koppmann de Rojas

Concepción

Querida y respetada hermana en el Señor:

Con pesar recibí su carta porque en ella espone sus pruebas y las mías como la de la Iglesia de Cristo en general. La palabra nos enseña que si un miembro se enferma, todo el cuerpo sufre y no debe Ud. pensar un momento que los buenos cristianos de Chile no están sufriendo por la circunstancias en que se halla nuestro hermano Tulio. Cuando todo el cuerpo sufre es mucho mejor porque hay más esperanza de buscar medicina. Ahora bien, si todos los cristianos sufren por el hermano Tulio entonces todos á una deben levantar sus ojos arriba y esperar la salud del Monte de Sión, de donde descende toda buena dádiva. No dudo que todos á una estemos en esta súplica; á lo menos la estamos haciendo nosotros, que somos los más pequeños é insignificantes siervos de Dios y oramos con la

Querida hermana, que la paz de Cristo, esa que tuvo en el Huerto y en la cruz y que la dejó á todos los que quieren vivir piamente sea y permanezca con Ud. en estos días de tristeza. Si en este duelo no puede ver nada claro ni satisfactorio á su situación, mire arriba donde está Cristo sentado á la diestra de su Padre intercediendo por cada uno de sus hermanos y Dios no permitirá que Ud. ni nadie sea tentado más de lo que puede soportar.

Finalmente, recuerde, querida hermana, que Cristo fué coronado de espinas antes de ceñirse la corona de gloria y El mismo dijo que el siervo no era mayor que su Señor y si El sufrió, también nosotros sufriremos aquí las punzadas de la corona de espinas, mas un día ostentaremos la corona de los mártires de la paciencia.

Quiera Dios que muy pronto cambiemos las súplicas por las alabanzas, pues el Señor tarda con la contestación de nuestras oraciones para probarnos si somos fieles hijos de Dios.

Si no más por ahora, reciba el saludo de su hermano en Cristo y de la pequeña grey de Lautaro.

Soy, Srta. Juana Koppmann

ba y apagamiento de los espíritus. Si nos esta devolviendo nuestro y permanecemos á sus plantas constante oración porque en la vida comenzó el avivamiento en otros corazones. ¡Alabado sea el Señor por su misericordia!

Señor nos ha abierto una puerta y nadie podrá cerrar y el Reino no prevalecerá contra nosotros. Así lo ha prometido el Señor Iglesia.

Confiamos con todo nuestro corazón que la obra que el Espíritu Santo está haciendo en Valparaíso, Valdivia y otras partes se extienda hasta lo último de nuestro Chile y al fin de todo.

Como el Santo Simeón, espera la salud de Chile por el Hijo de Dios.

Señor, aumentáanos la fe. Bendicele, mi hermano. Yo fiel.

GUILLERMO CASTILLO M.



TRAIGUEN

Marzo 8 de 1910.

hora.

Juana K. de Morán.

Querida hermana en Cristo:

Espero que la paz de nuestro buen Dios cubra á Ud. y todos sus seres queridos y de un modo muy particular al muy querido hermano y don Tulio.

Querida hermana Juanita, de una manera muy sincera nos hemos apoyado á su tribulación, en la cual ha pasado y no tenemos palabras para explicarle nuestro dolor.

Y solo esperamos en el poder de Dios que tiene los vientos y la eternidad en su mano, que nos ha de consolar poniendo muy pronto á su lado al amado hermano Tulio.

Esperemos, querida hermana, que no pondrán más carga de encima que podemos llevar y si la hay en esta prueba tan grande, que sea mayor es su fe, pues que dice será menor la carga.

Espero no hay que desmayar y sostenerse en esa fe tan preciosa que el Señor dió y póngala en acción en todo grado, pues nuestra única imperfecta oración es pedirle mayor fe y confianza en Dios.

Espero Ud. y para que vuelva luego al amado á su hogar querido. La emoción no me deja continuar escribiéndole y le ruego solamente se acepte todo nuestro cariño y oraciones en todos sus dolores y que el Señor le bendiga con sus queridos amigos.

Con amor, Srta. Juana Koppmann.

MES G. DE ARNECHINO

Espero que Ud. acepte como una prueba de nuestro cariño esos cinco pesos que le envío en este giro.

Espero que Ud. liberto me encarga saludar á todos los hermanos y en particular al Srta. Juana Koppmann.

Con amor, Srta. Juana Koppmann.

Un método extraño de evangelización.

Un ministro Metodista en Kentucky, al hacer sus preparativos para unos cultos de avivamiento, envió una carta circular á los miembros de la congregación suplicándoles que se ausentasen de los cultos para dejar lugar para los que no lo eran. Entonces con un grupo de sus obreros de más experiencia, salió para hacer una visita de invitación á cada cantina y casa de juego y de prostitución en toda la ciudad, convidando á todos los que se consideraren pecadores, para que asistieran á su templo. Para el primer culto se llenó el templo hasta las puertas y hubo muchas conversiones.

Chapman y Alexander

El Dr. Chapman ha regresado á los Estados Unidos y ha dado cuenta de su campaña evangélica en Australia y Asia. Después de su visita á Manila, pasó con su compañía por varios puntos de China, Korea y Japón, celebrando cultos para el beneficio tanto de nacionales como misioneros con grande éxito. Al llegar otra vez á Chicago, consagró un día á cultos bajo la dirección del Instituto Moody. El inmenso salón se llenó hasta no haber más. El Sr. Alexander cautivó el auditorio con su magia, y el canto era maravillosamente entusiasta. El Dr. Chapman predicó un sermón apasionado, siendo su tema «La Cruz, su vergüenza, su sufrimiento, su poder y su gloria.» Todas las ilustraciones fueron tomadas de las experiencias adquiridas en su viaje. Una comisión de laicos puso en las manos del Dr. Chapman una invitación para que dirija una campaña evangélica en esa ciudad

el otoño de 1910 la cual fué aceptada. En Enero el Sr. Chapman y sus obreros dirigen una campaña en el Estado de Maine.

El Evangelio en España

Según datos estadísticos los más recientes, hay en la hermosa península Ibérica 218 lugares donde se predica el Evangelio, 20.000 cristianos evangélicos adultos, 12.000 alumnos en las escuelas, 10 periódicos de propaganda, 4 hospitales, 4 librerías y un buen número de conversiones. Además, la influencia de estos protestantes va en aumento. Acaba de ser elegido alcalde de Villaescusa un cristiano evangélico, y para juez de paz en la ciudad de Cigales, el pastor evangélico don Cipriano San José.

Programa para una gran Conferencia

Se han publicado algunos detalles del programa para la gran conferencia ecuménica de Edinburgo que comenzará el 14 de junio próximo. Las sesiones de la mañana y de la tarde se dedicarán á una discusión de los dictámenes que presentarán ocho comisiones. Estos informes que constituirán un tomo grueso cuando se hayan impreso, tratarán todos los varios aspectos de la obra misionera entre los pueblos paganos, como por ejemplo: fuerzas necesarias para ocupar todo el territorio, la iglesia nacional y sus obreros, la educación, la forma más eficaz de que se debe revestir el mensaje para diferentes clases de oyentes, la preparación de misioneros, el despertamiento y desarrollo del espíritu de beneficencia en la Iglesia, la relación que los misioneros deben guardar para con los gobiernos locales, y finalmente la cooperación y la

unión entre las sociedades misioneras. Cada comisión presentará los hechos y comprobantes para sustener su tesis y se espera que la ciencia de la obra misionera será notablemente aumentada por este conjunto de testimonio experto.

Agra, India

Hasta ahora nos llegan noticias de la gran convención mundial de Esfuerzo Cristiano celebrada el día 20 de noviembre en Agra, India. El lema de la convención fué un mote doble: «Cristo para India; India para Cristo». La nota que sonaba con más frecuencia era una de triunfo y progreso. Al pasar la lista de sociedad nacionales, los delegados respondieron en 21 idiomas. Se calcula que había como 3.000 delegados presentes. El Dr. Clark presidió las reuniones. En compañía de otros oficiales de la Sociedad Unida, visita otros países orientales antes de regresar á América.

Libertad de cultos en España

La Unión Cristiana de Jóvenes de Madrid, España, ha sostenido una agitación por algún tiempo con el fin de poner en juego un movimiento concertado entre los evangélicos de ese país á fin de obtener del gobierno la libertad de cultos. Se reunieron varias distinguidas personalidades de diversas congregaciones para discutir y acordar planes de campaña, para recabar de los poderes públicos que cesase ya el vergonzoso acto de Tolerancia y que se reconociera la libertad de cultos como un derecho de ser ciudadano libre. Seguiremos con sumo interés la gestión de este asunto.

(El Faro de México)

Suscripciones.

El valor de las suscripciones anuales a nuestro periódico es de 5 pesos de 10 cts. por núm. sueltos. La dirección del editor es Tulio Rojas, Casilla 30 Lincuyan 1046.

Todos los pagos dirijanlos á nuestro tesorero Enrique Koppmann, Casilla 92.

AGENTES

- VALPARAISO. — Juan Alberto, Tubildad 205A, Cerro Alegre.
- VALPARAISO. — Pedro M. donado, Avenida Yungay No. 1, Casilla 636.
- VIÑA DEL MAR. — B. Arana, Casilla 92.
- SANTIAGO. — Carlos Morán, Nataniel 1358.
- SANTIAGO. — Víctor Pavón, Nataniel 1358.
- SANTIAGO. — José G. Torres, Casilla 92, correo 4.
- SAN FERNANDO. — Hilario Marín.
- CHILLAN. — José Floy Merreira.
- YUNGAY. — Juan Bautista Fuentes, Casilla 47.
- TALCAHUANO. — Víctor Fierro, Colón 209 y 211. Casilla 1.
- TRAIGUEN. — Heriberto Arcechino, Casilla 185.
- CURA CAUTIN. — Zoilo Muñoz, Relojería «El Sol».
- LAUTARO. — Juan Francisco Ríos, Casilla 115.
- LAUTARO. — Vital Sanhueza, Casilla 118.
- TEMUCO. — José Antonio M. Lautaro 84.
- GORBEA. — Inocencio Gómez, Casilla 65.
- VALDIVIA. — Manuel Urrutia, Casilla 49.

CARLOS FINNEY

(Continuación)

—Pues bien—dijo el Rev. Cross—yo era entonces joven y fui convertido en aquella reunión.

Parece que los habitantes del distrito de Antwerp eran muy impíos, cuando Finney empezó sus trabajos evangélicos. Poco tiempo después de los acontecimientos de Sodoma un hombre piadoso que vivía en una aldea de los alrededores quiso ir á Antwerp para asistir á las reuniones. Sus vecinos, que habían oifateado su propósito, quitaron las ruedas de su carro para impedir que saliese, pero tanto le persiguieron, que se decidió al fin á pedir el auxilio de Finney. Este, sin temer á aquellos que sólo pueden matar el cuerpo, parte denodadamente á celebrar una reunión en dicha población. Le abren la sala de escuela y el Sr. R. se sienta á su lado.

Quando todos estuvieron sentados, Finney se levantó y tomó por texto (Mateo 23 33.): «Serpientes, generación de víboras, ¿cómo evitaréis el juicio del infierno? Ya se comprende la emoción del señor R quien, mientras su amigo estaba hablando, se encaminó de puntillas hacia la puerta, quedándose en el umbral, dispuesto á escabullirse en caso de que la vehemencia de la predicación levantase una tempestad. Pudiera haberse aborrazado esta molestia; porque los oyentes, cuya conciencia había despertado y cuyos corazones se ablandaban al calor de las palabras de Finney, ya quedaban aterrizados; la angustia se pintaba en las cejas y llegó pronto á tal grado de intensidad que los sollozos y gritos de dolor se dejaba oír en todas partes de la sala. «Esto, dice Finney, fué casi una repetición de las escenas de Sodoma y el movimiento vivificador pasó por toda la aldea.»

Algunas semanas más tarde, opinando que había cumplido su obra en aquel distrito, organizó en Iglesia á los recién convertidos y les envió por pastor á un joven eclesiástico que gozaba de su confianza.

CASAMIENTO

Finney había salido de Antwerp para el Oneida, donde le esperaba su prometida, y se casó en el mes de Octubre del mismo año 1824, á la edad de 32 años, unos seis meses después de haber principiado sus trabajos de evangelización. Los circunstantes que siguieron á este acontecimiento, tan importante en la vida de un hombre,

Los cristianos de Evans Mill habían suplicado á su padre que él se casara con una de sus hijas, pero él se casó con una de las otras. Finney había dado á sus deseos por el término de un año. A consecuencia de esto, á los dos días de casado, paró de su joven esposa para preparar una habitación en Evans Mill, con la esperanza de que vendría al cabo de una semana, yendo carros para la mudanza.

Transcurrieron, sin embargo, días, semanas y meses hasta que la señora de Finney diese reunirse con su esposo, que éste la olvidase; se vio en todas las ocasiones posibles escribiendo—cuyas ocasiones bastante raras entoncez venían de un correo regular.—y una vez tomó las necesarias providencias para hacerla venir; siempre le salía al paso una urgente que cumplir y Finney era hombre que postpuso sus intereses de su Señor á los propios.